



Miércoles, 21 de diciembre de 2022

## El Parque Nacional de los Picos de Europa dispondrá de más de 7,6 millones para avanzar en la gestión integral de todos sus recursos

- Estos fondos, que multiplican por cuatro el presupuesto actual, reforzarán la inversión y las ayudas en el espacio protegido
- La aportación de los fondos europeos del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia alcanza los 5,9 millones

La vertiente asturiana del Parque Nacional de los Picos de Europa contará el próximo año con 7.625.581 euros, cuatro veces más que este ejercicio. Esta importante subida, reforzada por el Mecanismo de Recuperación y Resiliencia, permitirá impulsar la gestión, conservación y mejora del espacio protegido y su biodiversidad, así como favorecer el desarrollo económico y social del entorno.

Las cuentas de 2023 recogen una partida de más de 1,7 millones para inversión en infraestructuras ganaderas, el mantenimiento de viales y los desbroces de matorral para la prevención de incendios. También se consolidarán los servicios en los diversos centros de interpretación, información y dispositivos de control de accesos al parque.

El director general de Medio Natural y Planificación Rural, David Villar, ha participado hoy en la reunión del patronato del parque, donde se ha aprobado el plan de inversiones para el próximo ejercicio, que contará con 13.150.000 euros de presupuesto. También se ha informado de las actuaciones realizadas este año, la memoria de actividades y los avances en la tramitación del Plan Rector de Uso y Gestión (PRUG), documento que está previsto entre en vigor en 2023.

Otra de las cuestiones analizadas ha sido la autorización del proyecto *Camín de los Santuarios*, promovido por Asturias y Cantabria. El trazado, considerado de interés histórico y cultural, tiene previsto comunicar los santuarios de Santo Toribio de Liébana y Cuadonga/ Covadonga.

### Impuso de los fondos europeos

Los fondos europeos procedentes del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia suponen un gran impulso para el desarrollo de proyectos, tanto mediante inversión directa como a través de ayudas. Del presupuesto total, más de 5,9 millones proceden de este plan:



- 2.878.000 euros destinados a inversión directa en desbroces, para conservación de pastizales, señalización y limpieza de caminos, mantenimiento de infraestructuras ganaderas, mejora de las instalaciones de uso público, refuerzo del abastecimiento para uso ganadero y rehabilitación de cabañas. Esta partida también se dedica al arreglo de sendas, algunas tan emblemáticas como la del Cares o la del Texu, así como al refuerzo en la seguridad de infraestructuras para la práctica de escalada.
- Convocatoria de dos millones en ayudas para el ámbito de influencia socioeconómica, que complementa los 248.000 euros de la convocatoria ordinaria anual. A través de estas ayudas, los ayuntamientos podrán mejorar las infraestructuras y la conservación de sus montes, lo que redundará en beneficio de los residentes de los seis concejos que aportan terrenos al espacio protegido.
- 556.098 euros del fondo que reparte el Principado entre los ayuntamientos para obras y un plan de desbroces para mantener pastizales de altura de alto valor ecológico y favorecer la actividad de ganadería extensiva.
- 420.000 euros para la conservación de lagos y lagunas, turberas y tremedales, como focos de alta biodiversidad. Se actuará, sobre todo, en zonas emblemáticas como los lagos Enol y Ercina y la turbera de Comella. Las intervenciones afectarán también a hayedos y robledales para mejorar las masas de bosque maduro y recuperar ecosistemas degradados por antiguas labores mineras.

Este año, los 288.000 euros de la primera convocatoria de ayudas para reservas de la biosfera de este mecanismo permiten financiar, entre otras, las siguientes obras:

- Mejora de la red de abastecimiento de Bulnes, restauración en el lavadero de Tielve y renovación del alumbrado en Sotres, en Cabrales.
- Desbroces y mantenimiento de infraestructuras ganaderas en la montaña de Covadonga, en Cangas de Onís.
- Acondicionamiento del camino vega Las Mantegas - Belbín y apoyo al desarrollo del Plan de Sostenibilidad Turística, en Onís.
- Apoyo a la celebración de certámenes agroalimentarios y las cadenas cortas de comercialización, en Peñamellera Baja.